El amianto, mineral cancerígeno, llegó a usarse hasta en 4.000 materiales

El Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra organiza una jornada, con más de cien asistentes

17.12.2019 | 18:01

(Izda-dcha) Gonzalo Zufía Álvarez, María Domínguez Dalda, José María Rojo Aparicio y Marian Nuin Villanueva. **Javier**

PAMPLONA - Actualmente está prohibido el uso



del amianto, mineral cancerígeno, pero la ciudadanía convive con él al estar presente en numerosos materiales. El presidente de la Asociación de Empresas de Desamiantado (Anedes), Gonzalo Zufía Álvarez, explicó ayer que las personas vinculan el asbesto a la uralita, pero hay cifrados entre "3.000 y 4.000 materiales que lo contienen". Recordó que solamente es peligroso si se manipula, porque la inhalación de sus fibras puede provocar enfermedades décadas después.

Zufía participó en una jornada, organizada por el Instituto de Salud Pública y Laboral de Navarra (ISPLN), centrada en identificar amianto en materiales por un método específico. María Domínguez Dalda y José María Rojo Aparicio, ambos del Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, intervinieron en esta convocatoria, a la que asistieron 104 personas, de las que 60 fueron mujeres y 44 hombres. Entre los perfiles, coincidieron profesionales de mantenimiento del Gobierno de Navarra; técnicos de prevención de riesgos laborales; arquitectos de empresas; miembros del Ayuntamiento de Pamplona y de la empresa pública Nasuvinsa; agentes de la Policía Nacional; integrantes de empresas de construcción y de la Fundación Laboral; personal de Inspección de Trabajo y del propio ISPLN;

comunidades de vecinos, administradores de fincas, la asociación de Víctimas de Amianto en Navarra (Ananar) y alumnado de FP. - S.Z.